
Méditations Mai 2024

Dimanche 5 mai 2024 6ème dimanche de Pâques  B

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
Jésus disait à ses disciples :
« Comme le Père m’a aimé,
moi aussi je vous ai aimés.
Demeurez dans mon amour.
Si vous gardez mes commandements,
vous demeurerez dans mon amour,
comme moi, j’ai gardé les commandements de mon 
Père, et je demeure dans son amour.
Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous,
et que votre joie soit parfaite.
Mon commandement, le voici :
Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai 
aimés. Il n’y a pas de plus grand amour que de 
donner sa vie  pour ceux qu’on aime.

Vous êtes mes amis
si vous faites ce que je vous commande.
Je ne vous appelle plus serviteurs,
car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ;
je vous appelle mes amis,
car tout ce que j’ai entendu de mon Père,
je vous l’ai fait connaître.
Ce n’est pas vous qui m’avez choisi,
c’est moi qui vous ai choisis et établis
afin que vous alliez,
que vous portiez du fruit,
et que votre fruit demeure.
Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon 
nom, il vous le donnera.
Voici ce que je vous commande :
c’est de vous aimer les uns les autres. »

Joie ! 
« Que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. »
Ai-je déjà ressenti cette joie profonde, complète ? Dans
quelles circonstances ? Est-ce que je crois qu’elle m’est
donnée par Dieu ? Et quand arrivent des moments
di ciles, que devient-elle ?                                     SDE      ffi

Choix !
« Ce n’est pas vous qui m’avez choisi, c’est moi qui vous
ai choisis et établis afin que vous alliez et portiez du fruit
»...    Dans ma vie de baptisé, ai-je conscience que c’est
Jésus qui me choisit et m’envoie ? Comment est-ce que
j’accueille  cet  engagement  de  sa  part  ?  Est-ce  que  cela
change quelque chose dans mon quotidien dans la  manière
de vivre mes responsabilités, mes engagements ?

Amour ! 
« Comme le Père m’a aimé, moi aussi je vous ai aimés.
Demeurez  dans  mon  amour…  Aimez-vous  les  uns  les
autres comme je vous ai aimés. »
Se laisser aimer, aimer à son tour, demeurer dans l’amour… Comment est-ce que ces appels de Jésus 
résonnent en moi ? Dans ma communauté, ma famille, mes lieux de vie, suis-je témoin de la circulation de 
cet amour ?                                                                                                                                                 SDE

' C'est de vous aimer les uns les autres ' 
Ce commandement de Jésus nous est presque trop familier pour en goûter encore la saveur et l’actualité 
brûlantes. Pourtant nous sommes invités à en vivre, humblement, pas à pas, du mieux que nous le pouvons. 
Car notre monde en a bien besoin et chacun d’entre nous aussi en a besoin. On pourrait bien sûr objecter 
qu’aimer, cela ne se commande pas ! Le mot commandement n’est pas à comprendre comme une règle de 
plus à respecter mais comme une règle de vie à enrichir, une feuille de route à déployer. Ce commandement 
n’est pas le GPS qui nous dirait à coup sûr où il faudrait aller et ce qu’il faudrait faire entre nous. Cette parole
de Jésus est une boussole qui nous aide à inventer les manières d’aimer, de nous aimer les uns les autres. Et 
petite vigilance : ce ne sera pas grâce à nos propres forces que nous allons y arriver, c’est en nous appuyant 
sur celui qui nous a aimés le premier : Jésus. Alors avançons en confiance !                        M G  jésuite

Prier
Si tu m’apprenais à aimer, Seigneur ? Simplement

à aimer. 
Aimer comme toi tu le dis : 

« Mon prochain comme moi-même. » 
Voilà ce que je voudrais tant. 

Un amour vrai qui soit le geste de mon cœur. 
Un amour que je puisse donner

 sans arrière pensée.
 Un amour humain, franc et généreux, fabriqué

dans mon cœur, 
avec toi comme professeur ! 
Seigneur, c’est pour cela que 

je te confie mon cœur, nourris-le bien, 
fais-lui visiter toutes les dimensions de sa mission.

Seigneur, je te donne mon cœur 
pour ces grands travaux. 

Daniel Federspiel, Salésien



Dimanche 12 mai 2024   7ème Dimanche de Pâques B

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi :
« Père saint, garde mes disciples unis dans ton nom,
le nom que tu m’as donné, pour qu’ils soient un, 
comme nous-mêmes. Quand j’étais avec eux, je les 
gardais unis dans ton nom, le nom que tu m’as 
donné. J’ai veillé sur eux, et aucun ne s’est perdu,
sauf celui qui s’en va à sa perte de sorte que 
l’Écriture soit accomplie. Et maintenant que je viens
à toi, je parle ainsi, dans le monde, pour qu’ils aient 
en eux ma joie, et qu’ils en soient comblés.

Moi, je leur ai donné ta parole,  et le monde les a pris
en haine parce qu’ils n’appartiennent pas au monde, 
de même que moi je n’appartiens pas au monde.  Je 
ne prie pas pour que tu les retires du monde, mais 
pour que tu les gardes du Mauvais.
Ils n’appartiennent pas au monde, de même que moi,
je n’appartiens pas au monde. Sanctifie-les dans la 
vérité : ta parole est vérité.
De même que tu m’as envoyé dans le monde, moi 
aussi, je les ai envoyés dans le monde. Et pour eux je
me sanctifie moi-même, afin qu’ils soient, eux 
aussi,sanctifiés dans la vérité. »

Le monde est malade
Brutalité, atrocité, inhumanité, barbarie, les dictionnaires ne suffisent pas à décrire ce que nous voyons et
vivons ces derniers temps.  Le monde est  malade.  Son mal réside dans le manque de fraternité entre les
hommes et entre les peuples. Nous sommes en présence de l’échec de l’humanité. L'avenir de l'humanité n'est
possible que par la promotion du grand projet humanitaire que nous propose Jésus dans sa prière sacerdotale :
« que tous soient un ».   À la mondialisation du pouvoir, de la domination, Jésus propose la mondialisation
fraternelle qui seule  nous permettra de survivre dans le futur. Ce n’est pas Dieu qui va créer des conditions
favorables à la fraternité entre nous. Dieu nous respecte trop pour faire à notre place. Notre engagement à
travailler, à se rencontrer, à se comprendre, à se mouiller, à être des gardiens de la fraternité, à entrer dans
l’Esprit d’unité de cette grande prière sacerdotale est indispensable pour réaliser le rêve de fraternité de Jésus.

Joie !
Ce qui tient le plus à cœur à Jésus, c'est de nous combler de sa joie. La joie : elle est un des signes les plus
sûrs  de  la  présence  de  l’Esprit-Saint  dans  nos  cœurs.  Non  pas  la  joie  mondaine  («  ils  ne  sont  pas  du
monde »), qui est éphémère et souvent suivie de tristesse. Non plus la joie forcée comme ces sourires forcés
qui se crispent dès que l’on a le dos tourné. Non, mais une joie de pouvoir communiquer, échanger, d’entrer
en relation.  Une marque d'amour,  de fraternité,  de compassion finit  toujours par provoquer des sourires,
ébauches de la joie, mais aussi du retour à la vie qui semblait perdue. La joie pascale que nous partageons,
trouve son accomplissement plénier avec la fête de la Pentecôte qui approche.  L'Esprit-Saint est la pointe par
laquelle Dieu pénètre notre monde. Le fruit de cet Esprit est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté.
C'est  à cela que nous reconnaîtrons que nous sommes de vrais disciples.

« Je suis aimé... »
 Jésus exprime tout son désir, désir de notre bonheur, il  demande pour nous la connaissance du Père, la joie,
l’unité, la gloire, et voici que dans la finale de cette Grand Prière, il trouve le mot qui dit tout : « L’AMOUR.
» Le mot qui dit qui est le Père, qui est le Fils, qui est l’Esprit : « Dieu est Amour. », le mot qui exprime toute
sa vie, et aussi toute notre vie de fils et de frère… Alors Jésus se met à dire et à redire à son Père : « comme
Tu m’as aimé. », « parce que Tu m’as aimé. »…. et à demander : « Que l’Amour dont tu m’as aimé soit en
eux ! » - traduisons : « Que l’Esprit-Saint, que l’Esprit d’Amour soit en eux ! » Alors, frères et sœurs, voici
que maintenant chacun de nous, peut dire comme Jésus, avec Jésus : « Je suis aimé »… « Je suis infiniment
aimé. » Bienheureux tous ceux qui peuvent dire : « Je suis aimé »… C’est notre foi ! 

Déménageons chez Dieu
Déménager chez Dieu… Quelle expression poétique et  profonde !  Lorsque nous déménageons dans une
nouvelle maison, nous cherchons souvent à y créer un espace accueillant, chaleureux et sûr.  C'est ce que
nous propose Jésus en nous montrant le chemin de sa prière. Ce chemin est celui de la joie de nous savoir un
avec son Père comme lui est un dans le Père. Sa prière nous fait vivre un grand déménagement. Désormais,
nous habitons dans le Père. Dans sa prière, Jésus nous offre alors un choix de vie : le pari de la vie, de la joie
qui est ouverture à Dieu, aux autres ou bien faire le choix  de rester dans nos tombeaux, nos enfermements,
les  yeux  fixés  sur  nos  confinements,  nos  tristesses,  nos  soucis,  nos  complaintes,  nos  attachements
déraisonnables à nos biens. Où allons-nous déménager ?



Dimanche 19 mai 2024 Pentecôte

  Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
Jésus disait à ses disciples :
« Quand viendra le Défenseur,
que je vous enverrai d’auprès du Père,
lui, l’Esprit de vérité qui procède du Père,
il rendra témoignage en ma faveur.
Et vous aussi, vous allez rendre témoignage,
car vous êtes avec moi depuis le commencement.

J’ai encore beaucoup de choses à vous dire,
mais pour l’instant vous ne pouvez pas les porter.

 Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité,
il vous conduira dans la vérité tout entière.
En effet, ce qu’il dira ne viendra pas de lui-même :
mais ce qu’il aura entendu, il le dira ;
et ce qui va venir, il vous le fera connaître.
Lui me glorifiera,
car il recevra ce qui vient de moi
pour vous le faire connaître.
Tout ce que possède le Père est à moi ;
voilà pourquoi je vous ai dit :
L’Esprit reçoit ce qui vient de moi
pour vous le faire connaître. »

Le Défenseur
Après  le  lavement  des  pieds  et  l’annonce  de  la  trahison  de  Judas,  Jésus  délivre  son  dernier  grand
enseignement à ses disciples. Dans le discours de Jésus apparaît alors un « nouveau personnage » : « le
Défenseur ». Qui est-ce ? ‘Défenseur’, ‘Consolateur’, ‘Paraclet’… les traductions françaises de la Bible ne
sont apparemment pas toutes d’accord sur le terme à adopter… Il n’est pas évident à traduire, d’autant plus
qu’il n’apparaît que dans l’évangile de Jean !   
 Derrière le mot « Défenseur » se cache le mot παράκλητος (paraklêtos). Il vient d'un verbe grec signifiant «
appelé auprès de ».  Le terme « Paraclet » désigne ainsi l’un des multiples rôles de l’Esprit :  assistant,
soutien, avocat. L’Esprit de vérité est ainsi décrit par Jésus comme une puissante aide venant épauler les
disciples dans leur mission et dans la nôtre.

Esprit d'Amour
 Le jour de la Pentecôte, c’est d’amour dont il s’agit. Le don de l’Esprit Saint sur les apôtres et Marie réunies
au Cénacle, c’est le don de l’effusion de l’amour de Dieu sur eux, ce don qui vient à la rencontre de leurs
propres capacités à aimer. Et lorsque Jésus dit « si vous m’aimez, vous garderez mes commandements », il est
en train de nous rappeler que l’amour pour Dieu et l’amour pour le prochain sont inexorablement unis. Cela
va ensemble. Quel est le plus grand des commandements que le Christ nous a laissé ? N’est-ce pas aimer
Dieu de tout son cœur et  le prochain comme soi-même ? L’amour de Dieu et  l’amour du prochain sont
inséparables. Et l’action de l’Esprit Saint en nous vient nous rappeler justement cela.  Et, aimer le prochain,
passe par le don de soi, par le service. Comme Jésus nous l’a rappelé la nuit du jeudi saint. L’amour de Dieu
nous est donné gratuitement, mais plus je me mets au service, plus je suis serviteur, plus cette amour prendra
de la place dans mon cœur.

L’Esprit Saint, un conseiller unique 
L’Esprit Saint nous dévoile ce que nous ne sommes pas capables de comprendre par nous-mêmes. Il nous 
éclaire, nous guide et nous conduit ‘dans la vérité tout entière’.
Dans les tempêtes ou les obscurités de ma vie, dans les questionnements et les décisions à prendre, est-ce que
je peux témoigner de cet Esprit de conseil ? Quelle est la place que je lui accorde ?

L’Esprit Saint, un ami sûr 
L’Esprit Saint a illuminé et inondé les cœurs des disciples ; il a dissipé leurs peurs ; il leur a donné force et 
courage, et ne les a plus quittés. Nous non plus, il ne nous quitte plus depuis le jour de notre baptême, tel un 
ami, toujours présent et discret. 
Comment est-ce que j’expérimente la présence de cet « ami » dans ma vie ? Quels sont les signes ou les 
symboles de sa présence ? Qu’est-ce qu’il peut changer ?

L’Esprit Saint, un rassembleur puissant
L’Esprit Saint renforce et assiste l’Église tout entière dans sa mission de rassembler le peuple de Dieu. Le 
jour de la confirmation, toute la communauté est réunie autour des confirmands et confirmés. 
Comment ma communauté porte-t-elle celles et ceux qui reçoivent le sacrement de confirmation ? Comment 
est-ce que je m’implique, je participe à ce jour de fête avec toute l’Église rassemblée ?                            SDE



Dimanche 26 mai   2024 Sainte Trinité

 
 Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
les onze disciples s’en allèrent en Galilée,
à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se 
rendre.
Quand ils le virent, ils se prosternèrent,
mais certains eurent des doutes.
Jésus s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles :

« Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la terre.
Allez ! De toutes les nations faites des disciples :
baptisez-les au nom du Père, et du Fils, 
et du Saint-Esprit,
apprenez-leur à observer
tout ce que je vous ai commandé.
Et moi, je suis avec vous
tous les jours jusqu’à la fin du monde. »

Et de trois !
La Trinité ?  Difficile  d'oublier  l'idée du dogme.  Or,  les  récits  évangéliques  parlent  du début  à  la  fin  de
« personnes » et non de concepts. Pourquoi ? Pour inviter à entrer en relation avec Dieu, les autres, soi-
même. 
Le Père est un nom étrange pour parler de celui que nul n'a jamais vu. Appeler quelqu'un « Papa » met dans
un registre familier, tendre et structurant. Entrer en relation avec Dieu fait grandir. 
Le Fils  est  le nom que nous aimons donner à Jésus, homme de relation.  Il considère toute femme, tout
homme qu'il  rencontre  comme  une  sœur,  un  frère.  Entrer  en  relation  avec  Jésus  ouvre  à  un  fraternité
universelle.
Le Saint-Esprit est le nom qui désigne le souffle qui nous habite. Il y a en nous plus grand que nous : un
souffle qui ouvre à l'infini. Entrer en relation avec l'Esprit fait entrer en relation avec la sainteté.      TL   VD

Proximité
Incroyable ! Ce n'est pas rien si l'on prend
le  temps  de  s'attarder  et  de  goûter  cette
parole de Jésus :  « Je suis avec vous tous
les  jours ». Quelle  espérance  et  quelle
confiance Jésus nous fait.

Cette proximité est vraiment inouïe. Jésus
est à nos cotés, et cela malgré nos péchés,
nos  culpabilités,   nos  manques  d'amour.
Toutes  ces  réalités  bien  sombres  de  nos
vies  ne  lui  font  pas  rebrousser  chemin.
Jésus  reste  avec  nous,  solidaire  jusqu'au
bout.

Cette proximité de Jésus n'est pas écrasante
non plus. Il ne veut pas nous dominer avec
je  ne  sais  trop  quelle  autorité  jugeante,
pourtant  si  courante  entre  les  hommes,
nous  dictant  ce  que  nous  devrions  faire.
Jésus reste avec nous, en notre compagnie, côte à côte, comme le font de bon vieux amis.

Oui, Jésus n'est pas une connaissance extérieure avec qui il est difficile de devenir un ami proche. Il déclare
vouloir  être  simplement  avec  nous,  patient,  doux  et  lent  à  la  colère.  Joie  cette  semaine  pour  lui  dire
inlassablement :

 « Je suis tout simplement là Seigneur, avec toi ».     EHD VD

(Mai : mois de Marie ; 26 mai : Fête des mères)
 
Prière à Marie. 

Marie, Mère de Jésus, Mère dans la foi et disciple de ton Fils, 
Toi qui a permis à Jésus dans le foyer de Nazareth 
de grandir en âge, en maturité et en grâce, 
Nous te confions toutes les mamans. 
Qu’elles apprennent de toi la fidélité à leur mission, 
Qu’elles soient pour ceux et celles qu’elles ont mis au monde 
donneur de vie chaque jour de leur existence 
par leur écoute et leur tendresse. 
Qu’elles apprennent de toi à être attentives à ce qui grandit 
et mûrit dans le cœur de leurs enfants, 
Qu’elles sachent aussi recevoir autant que donner, 
Qu’elles  sachent  reconnaître  les  richesses  du  cœur  et  de
l’esprit 
de ceux et celles qu’elles ont pour mission d’aider à grandir.   


	Déménageons chez Dieu

